
ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA DE 25 DE OUTUBRO DE 2017 

 

Página - 1 - de 15 

 

 

 

CÂMARA MUNICIPAL DE RIO MAIOR 

 

 

ATA Nº21/2017 

 

----- Aos vinte e cinco dias do mês de outubro do ano dois mil e dezassete, na sala de 

reuniões da Câmara Municipal de Rio Maior, realizou-se a primeira reunião ordinária 

da Câmara Municipal de Rio Maior ao mandato 2017/2021, sob a presidência de 

Isaura Maria Elias Crisóstomo Bernardino Morais, estando presentes os Vereadores 

Luis Filipe Santana Dias, João António Lopes Candoso, Ana Filomena e Silva Antunes 

Figueiredo, Miguel Filipe da Silva Santos, Ana Carla Ferreira e João Teodoro Miguel. -- 

------------------------------------------- JUSTIFICAÇÃO DE FALTAS ------------------------------------------- 

------ A Presidente da Câmara justificou as ausências do Vereador Daniel Alexandre 

Pulquério Pinto por motivos profissionais. ------------------------------------------------------------ 

------ Pelas quinze horas e cinco minutos, verificando-se a existência de quórum, a 

Presidente da Câmara deu início aos trabalhos da presente reunião. ------------------------ 

------ Cumprimentou todos os presentes e começou por desejar que o mandato 

2017/2021 seja um bom mandato para todos os eleitos e que neste órgão se consiga 

colocar à frente de toda e qualquer situação os superiores interesses do concelho. 

Desejou ainda, tal como já dissera no discurso da tomada de posse, que todos 

consigam “usar as suas bandeiras” e que as cores da “nossa bandeira” sejam aquelas 

que a todos vão orientar ao longo destes quatro anos. ------------------------------------------- 

------ Antecedendo o Período Antes da Ordem do Dia a Senhora Presidente da 

Câmara propôs um Voto de Pesar pelo falecimento de Albino Agostinho Aguiar, 

referindo a importância que teve para a comunidade riomaiorense. (Anexo 1) ----------- 

------ Propôs ainda que fosse guardado um minuto de silêncio em sua memória. --------- 

------ Colocado a votação, o Voto de Pesar foi aprovado por unanimidade dos 

presentes, seguindo-se de um minuto de silêncio em sua memória. ------------------------- 

-------------------------------- PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA ---------------------------------------- 

-------------------------------- DISPONIBILIDADES DE TESOURARIA --------------------------------------- 

------ A Câmara tomou conhecimento que as disponibilidades de tesouraria relativas ao 

dia anterior eram as seguintes: ------------------------------------------------------------------------- 

------ Operações Orçamentais: Um milhão, duzentos e vinte mil, setecentos e sessenta 

e cinco euros e noventa cêntimos. --------------------------------------------------------------------- 

------ Operações não Orçamentais: Duzentos e vinte sete mil, quinhentos e oito euros e 
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quarenta e quatro cêntimos. ----------------------------------------------------------------------------- 

----------------------------- ASSUNTOS PARA CONHECIMENTO ---------------------------------------------

------ ROSA LOPES, GONÇALVES MENDES & ASSOCIADOS, SROC, LDA – 

INFORMAÇÃO SOBRE A SITUAÇÃO ECONÓMICA E FINANCEIRA SEMESTRAL 

DO MUNICÍPIO DE RIO MAIOR, 1º SEMESTRE 2017; ----------------------------------------- 

------ A Presidente da Câmara apresentou os assuntos para conhecimento de acordo 

com a documentação e prestou uma breve explicação sobre os mesmos. ----------------- 

-------------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ---------------------------- 

------ VEREADOR JOÃO TEODORO MIGUEL ----------------------------------------------------------------- 

------ Apresentou cumprimentos a todos os presentes. ------------------------------------------- 

------ Acerca do assunto para conhecimento referiu que teve de fazer uma análise 

sobre o relatório dizendo que concorda com o que está apresentado. Disse também 

que este relatório não tem histórico que permita fazer uma avaliação em termos 

comparativos. Relativamente aos indicadores económicos e de desempenho disse que 

o documento na sua página onze remete para a página vinte, mas como o documento 

só tem dezanove páginas, trata-se de um lapso de quem elaborou o relatório. 

Relativamente aos prazos de pagamento disse que estão dentro de uma determinada 

perspetiva, mas verificou-se um atraso, passando de 35,21 dias para 50,95 dias. 

Referiu que a fórmula usada pelo ROC (Revisores Oficiais de Contas) é destinta da 

que é usada pela DGAL (Direção Geral das Autarquias Locais). Finalizou 

manifestando o seu contentamento por tudo o que está no relatório.-------------------------   

------ PRESIDENTE DA CÂMARA --------------------------------------------------------------------------------- 

------ Sobre a intervenção do Vereador João Teodoro Miguel referiu que realmente se 

verifica um pequeno lapso na paginação do documento, salientando que o prazo 

médio de pagamento a fornecedores é de vinte e cinco dias, recordando que o mesmo 

em trinta e um de dezembro de dois mil e dezasseis, era de quarenta e cinco dias. 

Informou ainda que na ficha da DGAL (Direção Geral das Autarquias Locais) consta a 

situação em que a Câmara se encontra, dizendo que durante a reunião a decorrer 

pode facultar ao Senhor Vereador essa mesma ficha. -------------------------------------------- 

------ VEREADOR MIGUEL FILIPE DA SILVA SANTOS ---------------------------------------------------- 

------ Apresentou cumprimentos a todos os presentes. ------------------------------------------- 

------ Começou por dizer que na sua primeira reunião neste Executivo gostaria de 

proferir algumas palavras enquanto Vereador, considerando fundamental que o 

conheçam assim como ao seu percurso profissional, passando a ler a sua intervenção. 

(Anexo 2) ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

------ VEREADORA ANA FILOMENA E SILVA ANTUNES FIGUEIREDO ----------------------------- 

------ Apresentou cumprimentos a todos os presentes. ------------------------------------------- 
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------ Referiu que na presente data se inicia um novo ciclo afirmando que terá como 

seu principal foco de ação “Rio Maior”. Disse que este é o seu segundo mandato 

esperando estar à altura do lugar que irá novamente desempenhar. ------------------------- 

------ Desejou felicidades aos novos Vereadores deste Executivo, dizendo que estão 

numa fase de aprendizagem mas que decerto o sonho lhes vai comandar as decisões 

e os propósitos de que foram incumbidos. ----------------------------------------------------------- 

------ Agradeceu a todos os colaboradores desta Câmara que no mandato anterior, 

para si, foram sinónimo de aprendizagem. Em sua opinião, da experiência vivida, ficou 

uma pessoa mais rica e conhecedora da realidade e do funcionamento desta Câmara 

Municipal e do concelho de Rio Maior. ---------------------------------------------------------------- 

------ Afirmou que vai continuar a trabalhar com afinco, lealdade e total 

despreendimento em prol do concelho de Rio Maior. --------------------------------------------- 

------ Subscreveu as palavras da Senhora Presidente relativamente às “cores da 

bandeira” fazendo votos para que as diferenças que os separam fiquem aquém do que 

os une, ou seja Rio Maior e as suas gentes. -------------------------------------------------------- 

------ VEREADOR JOÃO TEODORO MIGUEL ----------------------------------------------------------------- 

------ De novo no uso da palavra disse ter conhecimento do tempo que o Regulamento 

define para as intervenções dos Vereadores, mas sendo esta a primeira reunião deste 

Executivo solicitou à Senhora Presidente tolerância para mais alguns minutos para 

fazer a seguinte intervenção que se transcreve: ---------------------------------------------------

------ “Nesta minha primeira intervenção começo por cumprimentar todo o Executivo 

aqui presente, desejando votos de sucesso para o mandato que agora se inicia e de 

forma especial para aqueles que, pela primeira vez, exercem as funções de Vereador. 

Estendo os cumprimentos a todos os presentes nesta sala. ------------------------------------

------ Gostaria também de referir que é para mim uma honra servir o nosso concelho 

na qualidade de Vereador, cargo que respeito e que exerço pela segunda vez ainda 

que com um hiato de oito anos. Em todo o caso é para mim uma vez mais motivo de 

orgulho ter a possibilidade de debater os assuntos que interessam à nossa 

comunidade perspetivando, o futuro dos nossos munícipes e salvaguardando o seu 

superior interesse que em primeira instância é o mais revelante. -----------------------------

------ Aproveito ainda esta nossa primeira reunião para transmitir à Senhora Presidente 

da Câmara e ao Executivo que a acompanha que eu próprio, bem como o outro 

Vereador, eleitos nas listas do Partido Socialista tudo faremos para dignificar o 

mandato que agora começa e contribuir para o desenvolvimento do nosso concelho. 

Quero também afirmar que os eleitos da coligação PSD/CDS podem contar com a 

total disponibilidade dos eleitos pela lista do Partido Socialista para uma discussão 

construtiva que vise a melhoria das propostas apresentadas e posterior aprovação. É 
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neste sentido que iremos também ao longo do mandato enveredar esforços para 

apresentação de propostas que iremos submeter à consideração da Senhora 

Presidente e que possam vir a beneficiar todos os riomaiorenses e todo o nosso 

concelho. Acredito que uma oposição forte, preparada e motivada, na persecução do 

interesse público e da salvaguarda dos direitos e interesses dos cidadãos, é, num 

contexto democrático, uma mais-valia para todos porque só desta forma serão 

verdadeiramente representados e incluídos todos os cidadãos. Esperamos assim uma 

compreensão recíproca por parte da maioria eleita, bem como a vontade de trabalhar, 

de forma a criar consensos mais alargados. Penso que esta será a forma do nosso 

concelho ganhar integralmente com as políticas praticadas por todos aqueles que 

foram os eleitos para constituir este Executivo. É neste sentido que os Vereadores 

eleitos nas listas do Partido Socialista interpelam e solicitam à Senhora Presidente a 

continuação da disponibilização do espaço permanente para a Vereação no Edifício 

dos Paços do Concelho à semelhança do anterior mandato.------------------------------------

------ Não poderia ainda deixar de referir que foi um regozijo, por ocasião da nossa 

tomada de posse, ouvir na pessoa da Senhora Presidente que existe o interesse e a 

motivação em desenvolver esforços para a revitalização da nossa zona industrial e da 

área de localização empresarial. Aliás este anúncio já tinha sido acompanhada pela 

realização de alguns trabalhos de limpeza e colocação sinalética, o que sinceramente 

acho de louvar e que deve constituir uma prática permanente. A própria intenção, que 

se espera seja materializada na requalificação da Estrada Nacional 114 e que é 

almejada há muito pela nossa comunidade, será certamente um fator motivacional 

acrescido, para que o município se interesse de forma permanente por essas duas 

infraestruturas de negócio. Neste contexto e em visita à zona industrial de Rio Maior 

constatei que estão a ser realizadas obras em espaço do domínio público destinado a 

uma zona técnica de segurança, numa rua perpendicular à Estrada Nacional 114 e 

tratando-se de domínio público, questiono o objetivo das já referidas obras, solicitando 

posteriormente que seja informado da natureza das mesmas. Ainda sobre o tema da 

área de localização empresarial, tendo nós conhecimento através do Senhor 

Presidente do Conselho de Administração, Dr. José Eduardo Carvalho, da situação 

atual da empresa Depomor, manifestamos a nossa inteira disponibilidade para auxiliar 

na definição de uma solução que defenda os interesses da participação do município 

de Rio Maior nessa empresa, bem como “desatar o nó” das dificuldades existentes. A 

necessidade de encontrar rapidamente uma resolução que permita a viabilidade da 

empresa e relançar o investimento na área da localização empresarial, será uma 

ferramenta decisiva para o desenvolvimento do nosso concelho permitindo que novas 

empresas se estabeleçam em Rio Maior e que potenciem a criação de novos postos 
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de trabalho, possibilitando um melhor futuro para o nosso concelho. Por isso deixamos 

o apelo à Senhora Presidente, vamos resolver o problema da Depomor e da área de 

localização empresarial.-----------------------------------------------------------------------------------

----- Termino reiterando os meus votos de um bom mandato a todo o Executivo 

Municipal e bem hajam por me ouvirem nesta minha primeira intervenção.”---------------- 

------ VEREADOR ANA CARLA FERREIRA -------------------------------------------------------------------- 

------ Apresentou cumprimentos a todos os presentes. ------------------------------------------- 

------ Começou por felicitar o atual Executivo eleito nas eleições do dia um de outubro 

e desejou a todos um bom mandato solicitando como apanágio que continuem a 

respeitar sempre os interesses dos riomaiorenses. --------------------------------------------- 

------ Seguidamente afirmou que tem a honra e o privilégio de estar pela primeira vez 

na reunião do Executivo e disse que embora na oposição, é apanágio do Partido 

Socialista fazer oposição de forma construtiva, assertiva e sempre pela elevação do 

concelho de Rio Maior. ------------------------------------------------------------------------------------ 

------ Subscreveu as palavras da Senhora Presidente da Câmara quando da sua 

tomada de posse esperando cumprir o que foi pedido. Realçou que pode contar com o 

Partido Socialista nas diversas situações e que a dignidade esteja com todos os que 

foram eleitos para estes cargos. ------------------------------------------------------------------------ 

------ Deixou um alerta para a Senhora Presidente que também é apanágio do Partido 

Socialista fazer oposição, mas que vão tentar sempre fazer acordos com seriedade e 

competência. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Seguidamente deixou também um alerta à Vereadora Ana Filomena Figueiredo 

para que os pelouros da Educação e da cultura não sejam esquecidos nos próximos 

quatro anos. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ No que respeita à questão da seriedade e da clareza da informação que é 

passada aos Vereadores da oposição solicitou que, sempre que possível, a 

informação chegue antes do prazo que está definido para que possam estar bem 

informados para as Reuniões de Câmara. ----------------------------------------------------------- 

------ Relativamente à clareza da informação referiu que o Ponto X da Ordem de 

Trabalhos remete para um processo, mas a informação nunca refere onde fica o 

espaço, ficando assim com algumas dúvidas sobre esta matéria e sobre o seu sentido 

de voto. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ Seguidamente, em nome do Partido Socialista, referiu que estão de acordo com 

“as bandeiras” e que a partir da presente data serão as “bandeiras do nosso concelho 

mas em nome da Comissão Política do Partido Socialista em Rio Maior. Disse ainda 

que estão para ajudar e para desenvolver a oposição construtiva que for necessária. -- 
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------ Seguidamente solicitou um espaço no edifício da Câmara Municipal para ser 

usada pela oposição. –------------------------------------------------------------------------------------ 

------ Terminou a intervenção desejando que ao longo do mandato houvesse sempre 

boa disposição e que todos para trabalhassem sempre em prol do concelho de Rio 

Maior como foi apanágio do discurso do Vereador Miguel Filipe Santos. -------------------- 

------ PRESIDENTE DA CÂMARA --------------------------------------------------------------------------------- 

------ Interveio para esclarecer que o gabinete dos Vereadores da Oposição já existe 

neste Edifício e recordou que o Vereador Daniel Pinto nunca o quis utilizar, sendo o 

Vereador Augusto Figueiredo o único Vereador que utilizou esse gabinete. --------------- 

------ Informou que o gabinete está disponível, e que toda e qualquer informação será 

solicitada à Senhora Presidente, que depois a vai solicitar junto dos serviços para, 

posteriormente, a fazer chegar aos Senhores Vereadores. ------------------------------------  

------ VEREADOR JOÃO ANTÓNIO LOPES CANDOSO -------------------------------------------------- 

------ Apresentou cumprimentos a todos os presentes. ------------------------------------------- 

------ Começou por dizer que se iniciou um novo mandato fruto da vontade dos 

riomaiorenses expressa no dia um de outubro. ----------------------------------------------------- 

------ Felicitou os dois novos Vereadores da Coligação Juntos pelo Futuro, Luís Filipe 

Santana Dias e Miguel Filipe da Silva Santos dizendo que irão reforçar a equipa da 

Câmara Municipal. Desejou bom trabalho opinando que esse trabalho muito 

enriquecerá o concelho de Rio Maior.Felicitou também o Vereador João Teodoro 

Miguel e a Vereadora Ana Carla Ferreira. ------------------------------------------------------------

------ Continuou dizendo que acima de quaisquer interesses partidários estão os 

interesses do concelho e considerou que este será um excelente mandato porque todo 

o trabalho será feito em prol do concelho de Rio Maior. ------------------------------------------ 

------ VEREADOR LUÍS FILIPE SANTANA DIAS ------------------------------------------------------------- 

------ Apresentou cumprimentos a todos os presentes. ------------------------------------------- 

------ Começou por se reportar à informação sobre a situação económica e financeira 

semestral do município de Rio Maior, 1º. Semestre 2017 e salientou que este relatório 

espelha bem a gestão rigorosa e sustentada e a boa recuperação económica e 

financeira que este município tem vindo a fazer. Disse também que este município 

iniciou há oito anos uma recuperação pugnando pela sustentabilidade dos recursos e 

pela otimização dos mesmos. Disse ainda que a responsabilidade de manter esta rota 

e este bom sucesso é um “fardo pesado” e espera estar à altura do desafio para 

continuar a ajudar a alcançar estes objetivos. ------------------------------------------------------ 

------ Seguidamente deixou um elogio à pessoa e ao discurso do Vereador Miguel 

Filipe da Silva Santos dizendo que ele consegue fazer da sua juventude não uma 
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fraqueza, mas uma força, afirmando que todo o Executivo contará com o seu bom 

desempenho. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ Continuou a intervenção dizendo que gostava de agradecer a confiança que foi 

depositada neste grupo pelos riomaiorenses, e, em si, de forma particular, para 

continuarem o trabalho em prol do concelho de Rio Maior. ------------------------------------- 

------ Por último solicitou a todo o Executivo que sejam sempre parte da solução e 

nunca do problema, referindo que o poder é “efémero” dizendo que cumpre aos que 

foram eleitos fazer sempre o melhor pelas pessoas que os elegeram. ----------------------- 

------ PRESIDENTE DA CÂMARA --------------------------------------------------------------------------------- 

------ Começou por dizer registar as palavras proferidas pelos Senhores Vereadores e 

disse que neste terceiro e último mandato quer fazer aquilo que ainda falta fazer no 

concelho. Referiu que conhece bem as realidades concelhias, quais as prioridades, 

distinguindo o que é importante e urgente. Opinou que seria melhor para todos, se 

fosse possível realizar todo o trabalho de forma consensual. Disse ainda que mesmo 

durante o período eleitoral e de campanha eleitoral nunca deixou de fazer aquilo que 

tinha de ser feito, referindo que contou sempre com o conforto, o trabalho, o 

profissionalismo, a dedicação e a amizade dos colaboradores e daqueles que todos os 

dias ajudam a implementar as medidas que o Executivo considera serem as que ainda 

faltam e que são necessárias. Informou que na presente data foram consolidadas um 

conjunto de medidas financeiras para permitir fazer investimento no concelho no 

âmbito do Portugal 2020. --------------------------------------------------------------------------------- 

------ Continuou a intervenção referindo que na primeira reunião que esteve presente 

após a tomada de posse foi na Infraestruturas de Portugal para fazer o ponto da 

situação com a equipa projetista da requalificação da EN114 que é o dono desta obra 

e explicar o que é necessário incluir no projeto. Esclareceu ainda que só vão lançar o 

concurso para o projeto, em janeiro, e só nessa altura é que se encontram em 

condições de entregar à Câmara o projeto das expropriações para, posteriormente, se 

negociar o alargamento da via. Informou que se está a fazer o melhor aproveitamento 

possível deste projeto incluindo nomeadamente a conduta de água. Informou que se 

está a fazer a melhor otimização deste investimento em que 85% é da 

responsabilidade das Infraestruturas de Portugal e 15% é da responsabilidade do 

município. Informou ainda que são da responsabilidade do município as 

expropriações, as indemnizações, a ciclovia e a iluminação, referindo que uma rotunda 

é da responsabilidade de um privado que tem protocolo com a Câmara. Ainda sobre 

esta matéria referiu que este Executivo fará sempre o seu trabalho em termos de 

celeridade e daquilo que for necessário fazer dado tratar-se de uma das principais 
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entradas da cidade de Rio Maior e que será um apoio à Zona Industrial e ao Parque 

de Negócios, valorizando todo o parque industrial. ------------------------------------------------ 

------ Ainda no uso da palavra e respondendo ao Vereador João Teodoro Miguel sobre 

as novas empresas disse que está a trabalhar no sentido de apoiar todas as empresas 

que estão instaladas e também de fixar e captar novos investimento para o concelho. 

Referiu que as questões das empresas que estão em negociações com a Câmara 

pretendem com uma boa rede de transportes públicos e mão-de-obra, lembrando que 

a taxa de desemprego no concelho de Rio Maior é de 4%. ------------------------------------- 

------ De seguida deu as boas vindas aos novos alunos da Universidade Sénior 

desejando-lhe as maiores felicidades e manifestou o seu contentamento pela sua 

presença nesta reunião de Câmara desejando a todos um bom ano letivo e deu a 

palavra ao Vice-Provedor da Santa Casa da Misericórdia e representante da 

Universidade Sénior de Rio Maior, Senhor Rui Andrade. ---------------------------------------- 

------ RUI ANDRADE -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ Apresentou cumprimentos a todos os presentes. ------------------------------------------- 

------ Começou por dizer que como vem sendo tradição a apresentação dos novos 

alunos da Universidade Sénior é feita na reunião da Câmara Municipal.--------------------- 

------ Desejou felicidades ao Executivo municipal no desempenho do seu mandato em 

prol da comunidade. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

------ Esclareceu que a Universidade Sénior resulta de uma parceria entre a Santa 

Casa da Misericórdia e a Câmara Municipal, cujo núcleo executivo é constituído pela 

Senhora Presidente em representação do município e por si, em representação da 

Santa Casa da Misericórdia. Disse que esta Universidade entrou este ano no seu 

décimo primeiro ano de funcionamento, sublinhando que é muito importante para Rio 

Maior este local de aprendizagem. --------------------------------------------------------------------- 

------ De seguida agradeceu à Drª. Eugénia Reis que é professora na Escola 

Secundária de Rio Maior e que há cinco anos assume o cargo de Diretora da 

Universidade Sénior. ---------------------------------------------------------------------------------------  

------ Finalizou desejando felicidades a todos os caloiros da Universidade Sénior de Rio 

Maior. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------------------------------------- ORDEM DO DIA --------------------------------------------------------------- 

------ PONTO I – DESPACHOS AO ABRIGO DO DISPOSTO NO N.º 3 DO ARTIGO 35º DA LEI N.º 75/2013, 

DE 12 DE SETEMBRO; -------------------------------------------------------------------------------------------

------ DESPACHO N.º 84/2017, DE 21 DE OUTUBRO DE 2017 – FIXAÇÃO DO NÚMERO DE VEREADORES 

------ A Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é ratificar o despacho n.º 

84/2017, exarado pela Senhora Presidente da Câmara, no dia 21 de outubro do 
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corrente ano, ao abrigo do n.º 3 do artigo 35º da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, 

pelo qual determinou fixar em três o número de vereadores em regime de tempo 

inteiro e/ou meio tempo, para o presente mandato. -----------------------------------------------

---------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO --------------------------------

------ VEREADOR JOÃO TEODORO MIGUEL -----------------------------------------------------------------

------ Apresentou cumprimentos a todos os presentes. -------------------------------------------

------ Solicitou esclarecimento sobre este ponto. ---------------------------------------------------

------- PRESIDENTE DA CÂMARA --------------------------------------------------------------------------------

------- Esclareceu que são três vereadores a tempo inteiro e a Presidente da Câmara. 

Disse que o Vereador Miguel Filipe da Silva Santos fica com pelouros mas não fica a 

tempo inteiro, nem a meio tempo. ----------------------------------------------------------------------

------ VEREADOR ANA CARLA FERREIRA --------------------------------------------------------------------

------ Referiu que a informação é clara mas como o Vereador Miguel Filipe da Silva 

Santos ficou com pelouros ficaram com dúvidas, mas consideram-se completamente 

esclarecidos. -------------------------------------------------------------------------------------------------

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. --

------ PONTO II – DESPACHO AO ABRIGO DO DISPOSTO NO N.º 2 DO ARTIGO 3º DA LEI N.º 

47/2005, DE 29 DE AGOSTO -------------------------------------------------------------------------------- 

------ A Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é ratificar o despacho, 

datado de 19 de outubro de 2017, exarado pela Senhora Presidente da Câmara, nos 

termos do n.º 2 do artigo 3º da Lei n.º 47/2005, de 29 de agosto, pelo qual, no uso da 

competência que lhe foi delegada por deliberação de Câmara de 24 de outubro de 

2013, aprovou uma modificação orçamental 25.ª alteração – Orçamento da Despesa. -

---------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO --------------------------------

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção. ------------------------------------------ 

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. --

------ PONTO III – DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS DA CÂMARA MUNICIPAL NO PRESIDENTE 

DA CÂMARA -------------------------------------------------------------------------------------------------------------

------ A Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, delegar na Presidente da 

Câmara Municipal as competências descritas na proposta subscrita pela própria a 23 

de outubro de 2017, com possibilidade de subdelegação nos Vereadores. -----------------

---------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO --------------------------------

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção. ------------------------------------------ 

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. –

------ PONTO IV - PERIODICIDADE DAS REUNIÕES ORDINÁRIAS E REGIMENTO DA CÂMARA 
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MUNICIPAL DE RIO MAIOR ----------------------------------------------------------------------------------

------ A Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é: aprovar as alterações ao 

regimento das reuniões de Câmara Municipal,:- que as reuniões ordinárias do 

Executivo Municipal de Rio Maior tenham lugar nas segundas e quartas sextas-feiras 

de cada mês, pelas 10 horas, de acordo com o previsto no n.º 4 do artigo 5º do citado 

regimento. -----------------------------------------------------------------------------------------------------

---------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO --------------------------------

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção. ------------------------------------------ 

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. –

------ A Vereadora Ana Filomena e Silva Antunes Figueiredo saiu neste momento 

da Sala de Reuniões por se encontrar impedida de votar. ----------------------------------

------ PONTO V - REPRESENTANTE DO MUNICÍPIO NA ASSEMBLEIA INTERMUNICIPAL DA 

ASSOCIAÇÃO DE MUNICÍPIOS DO VALE DO TEJO (AMVT) -------------------------------------------

------ A Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, nos termos do artigo 10º 

dos Estatutos da Associação de Municípios do Vale do Tejo, designar a Vereadora 

Ana Filomena e Silva Antunes Figueiredo para integrar o órgão Assembleia 

Intermunicipal. -----------------------------------------------------------------------------------------------

---------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO -----------------------

------ VEREADORA ANA CARLA FERREIRA -----------------------------------------------------------------

------ Questionando o facto de ter sido designada a Vereadora Ana Filomena Figueiredo 

e não qualquer outro elemento do Executivo. -------------------------------------------------------

------ PRESIDENTE DA CÂMARA ---------------------------------------------------------------------------------

------ Informou que já era a Senhora Vereadora que estava nomeada neste órgão e 

que pode dar continuidade ao trabalho que foi feito. ----------------------------------------------

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por maioria dos presentes, com a 

abstenção dos Vereadores João Teodoro Miguel e Ana Carla Ferreira. ---------------------

------ A Vereadora Ana Filomena e Silva Antunes Figueiredo voltou neste 

momento à Sala de Reuniões. ------------------------------------------------------------------------

------ PONTO VI - PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO COM A ASSOCIAÇÃO PORTUGUESA DE 

APOIO À VITIMA (APAV) - EQUIPAMENTO MÓVEL DE APOIO À VÍTIMA – AUTORIZAÇÃO DA 

DESPESA -------------------------------------------------------------------------------------------------------

------ A Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é:- face aos fundamentos 

apresentados, aprovar os termos do Protocolo em apreço e respetiva transferência 

financeira devidamente cabimentada, no valor de 833.33 euros por mês, e assim, 
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autorizar a despesa no valor total de 3.334.00€ reportados aos últimos 4 meses do 

ano de 2017 para a APAV – Associação Portuguesa de Apoio à Vitima; - designar a 

técnica superior Catarina Alexandre Lopes Gomes, a realizar Formação de Técnico de 

Apoio à Vitima, ministrada pelo Centro de Formação da APAV. -------------------------------

---------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO -----------------------

------ VEREADOR JOÃO TEODORO MIGUEL -----------------------------------------------------------------

------ Iniciou a intervenção dizendo que os dados fornecidos pela APAV referem que o 

número de vítimas apoiadas de dois mil e sete a dois mil e dezasseis, foram cerca de 

duzentas e quarenta e um. Questionou se este número pertence só ao concelho de 

Rio Maior. -----------------------------------------------------------------------------------------------------

------ PRESIDENTE DA CÂMARA ---------------------------------------------------------------------------------

------ Informou que esta Associação quando solicitada faz acompanhamento no 

concelho de Rio Maior, sendo o município de Santarém a suportar todas as despesas. 

Disse que houve necessidade de criar uma equipa móvel com um técnico designado 

para ter formação, o qual posteriormente vai apoiar os técnicos da Câmara nesta área 

social. Disse ainda que esta Associação dá apoio no âmbito da violência doméstica, 

velhice, e na escola, fazendo também ações de formação nas escolas. Esclareceu 

ainda que a justificação da despesa está nos dados que indicam o número de vítimas. 

------ VEREADOR JOÃO TEODORO MIGUEL -----------------------------------------------------------------

------ Acerca deste assunto concordou com a proposta apresentada e referiu que 

solicitara esclarecimentos porque os números não estavam especificados. ----------------

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. –

------ PONTO VII – ANULAÇÃO DO PROCESSO DE EXECUÇÃO FISCAL, RELATIVA AO 

PROCESSAMENTO DO MÊS DE JUNHO/2017 EM NOME DE JOSÉ MANUEL BARATA MOREIRA 

–------ A Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é nos termos da informação 

emitida, proceder à anulação do processo de execução fiscal, referente ao 

processamento do mês de Junho/2017, do consumidor José Manuel Barata Moreira, 

não havendo lugar ao pagamento de quaisquer juros ou custas. ------------------------------

---------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO -----------------------

------ VEREADOR JOÃO TEODORO MIGUEL -----------------------------------------------------------------

------ Relativamente a este ponto disse que existiu um consumo de vinte e quatro 

metros cúbicos de água em junho de dois mil e dezassete, referindo ainda o conteúdo 

da informação dos Serviços de Taxas e Licenças, opinando que existindo este 

histórico em que os consumos foram sempre elevados em relação aos outros meses, 

parecia-lhe estranho que voltasse a acontecer novamente no mês de junho. 

Subscreveu a informação dos Serviços questionando se houve mais reclamações de 
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consumidores daquela zona por causa de ar nas canalizações. Devido a esta 

incongruência indicou o sentido de voto como abstenção. --------------------------------------

------ VEREADOR JOÃO ANTÓNIO LOPES CANDOSO ---------------------------------------------------

------ Interveio para informar que houve uma reclamação deste munícipe em relação ao 

valor que o contador marcava dizendo que podia ser de outra situação. Informou ainda 

que os Serviços Técnicos foram ao local e verificaram que o consumidor tinha ar na 

canalização o que implicou um consumo anormal. Disse que este ar na canalização 

provavelmente será devido a obras que se estão a realizar por toda a cidade. Informou 

também que os Serviços fazem uma média para determinar qual o valor a faturar ao 

munícipe. Terminou referindo que este assunto foi presente a reunião de Câmara 

porque estando em execução fiscal só a Câmara é que tem poder para fazer esta 

retificação. ----------------------------------------------------------------------------------------------------

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por maioria dos presentes, com a 

abstenção dos Vereadores João Teodoro Miguel e Ana Carla Ferreira. ---------------------

------ PONTO VIII – PEDIDO DO PAGAMENTO DA FATURA DE ÁGUA EM PRESTAÇÕES EM 

NOME DE SANDRA CATARINA CARVALHO DOS SANTOS – PROCESSAMENTO DE 

AGOSTO/2017 -------------------------------------------------------------------------------------------------

------ A Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, nos termos da 

informação emitida, aprovar o pagamento relativo ao processamento do mês de 

agosto/2017, no valor total de 110,18 €, distribuídas em 4 prestações mensais, nos 

termos e fundamentos apresentados. -----------------------------------------------------------------

---------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO --------------------------------

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção. ------------------------------------------ 

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. –

------ PONTO IX – SERVIÇOS DE APOIO À FAMÍLIA – PROPOSTA DE ANULAÇÃO DE DIVIDA ---

------ A Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, em face da informação 

dos serviços, proceder à anulação do processo de execução fiscal, referente ao 

processamento do mês de agosto, em nome de Mónica Alexandra da Silva Almeida, 

encarregada de educação de Beatriz da Silva Almeida Fernandes, não havendo lugar 

ao pagamento de quaisquer juros ou custas. -------------------------------------------------------

---------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO -----------------------

------ VEREADORA ANA CARLA FERREIRA -----------------------------------------------------------------

------ Lamentou o facto de uma aluna que foi transferida a 23 de junho de 2017 ter pago 

as prestações referentes ao mês de julho. Manifestou preocupação dizendo que os 

Serviços não podem deixar passar estes assuntos. -----------------------------------------------
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------ VEREADORA ANA FILOMENA E SILVA ANTUNES FIGUEIREDO -----------------------------

------ Interveio para responder à Vereadora Ana Carla Ferreira referindo que os 

Serviços de Apoio à Família são da responsabilidade do Município. Esclareceu que a 

escola não informou a Câmara que a aluna tinha sido transferida. Disse que a Câmara 

tem uma plataforma onde os alunos estão inscritos de acordo com as orientações das 

escolas. Disse ainda que se as escolas não informarem a Câmara que os alunos 

mudaram de escola, que anularam a sua matrícula ou que deixam de frequentar os 

Serviços de Apoio à Família, automaticamente e mensalmente, a fatura é emitida. ------

------ VEREADORA ANA CARLA FERREIRA -----------------------------------------------------------------

------ Disse que percebeu que a responsabilidade não era do município. Salientou a 

necessidade de evitar que estes assuntos futuramente se repitam. --------------------------

------ PRESIDENTE DA CÂMARA ---------------------------------------------------------------------------------

------ Referiu que tem total confiança nos serviços dizendo que não se pode agir antes 

das coisas acontecerem e antes de terem conhecimento das situações. -------------------

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. –

------ PONTO X – EMPREITADA DE CONSTRUÇÃO DO ESPAÇO POLIVALENTE COM FUNÇÕES 

CÍVICAS, LÚDICAS E SOCIAIS – PROCESSO DE LIBERTAÇÃO DA CAUÇÃO AO ABRIGO DO 

DECRETO-LEI Nº 190/2012 DE 22 DE AGOSTO ---------------------------------------------------------

------ A Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, aprovar a liberação total 

da caução prestada pela empresa "SECAL – Engenharia e Construções, S.A", no 

âmbito do contrato de empreitada identificada em assunto, nos termos da informação 

nº 27/2017/UFAS-RL, datada de 19 de outubro e Auto de Vistoria datado de 09 de 

outubro de 2017 e respetivos despachos. ------------------------------------------------------------

---------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO --------------------------------

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção. ------------------------------------------

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por maioria dos presentes, com a 

abstenção dos Vereadores João Teodoro Miguel e Ana Carla Ferreira. ---------------------

------ PONTO XI – FERIADO MUNICIPAL 6 DE NOVEMBRO – PROPOSTA DE HOMENAGEADOS -

------ A Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, aprovar a proposta de 

atribuição de Medalhas Municipais de Mérito, ouro e prata, às pessoas individuais e 

coletivas que pelo seu mérito se têm distinguido em diferentes áreas, bem como a 

entrega de Diplomas de Serviço Público aos trabalhadores da Câmara Municipal de 

Rio Maior e Desmor E.M.S.A., que se aposentaram no ano de 2016, tal como o 

reconhecimento aos trabalhadores do Município que têm 30 anos de serviço e mais à 

data de 31 de dezembro de 2016. ----------------------------------------------------------------------
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---------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO --------------------------------

------ PRESIDENTE DA CÂMARA ---------------------------------------------------------------------------------

------ Começou por informar que é solicitado às Juntas de Freguesia, à Desmor, à 

Associal Empresarial e à Associação de Produtores Agrícolas propostas para fazer o 

reconhecimento no Feriado Municipal referindo que a proposta presente nesta 

Reunião de Câmara foi o resultado do contributo de todos. -------------------------------------

------ Referindo-se ao representante do Partido Socialista quando na tomada de posse 

disse que se tinha de repensar o Ferido Municipal e as comemorações do “25 de 

Abril”, afirmou estar disponível para aceitar as propostas do Partido Socialista para um 

futuro Feriado Municipal. ----------------------------------------------------------------------------------

------ De seguida deu conhecimento das diferentes fases do programa do Feriado 

Municipal. -----------------------------------------------------------------------------------------------------

------ Ainda sobre a intervenção do representante da bancada do Partido Socialista 

quando este diz que se tem de repensar o Feriado Municipal, opinou que este não 

considera importantes a homenagem aos Riomaiorenses falecidos e a todos os outros 

porque grande parte dos membros que compõem a Assembleia Municipal na bancada 

do Partido Socialista não são naturais de Rio Maior e não tem raízes no concelho que 

lhes permitam reconhecer a importância deste programa. --------------------------------------

------ Seguidamente leu as propostas de homenagem no Feriado Municipal “6 de 

Novembro” onde se celebra a elevação de Rio Maior a concelho (Anexo 3). --------------

-------- VEREADOR JOÃO TEODORO MIGUEL --------------------------------------------------------------

--------- Relativamente a este ponto disse ser de justiça que estas homenagens 

aconteçam, tanto no desporto, como na parte empresarial como também a nível dos 

funcionários no ativo ou aposentados. Congratulou-se com esta cerimónia referindo 

que deve continuar no futuro. ----------------------------------------------------------------------------

------ VEREADORA ANA CARLA FERREIRA -----------------------------------------------------------

------ Iniciou a intervenção referindo que está de acordo com as homenagens e com a 

maneira como elas são feitas. ---------------------------------------------------------------------------

----- Sobre a intervenção da Senhora Presidente quando diz que na lista do Partido 

Socialista para a Assembleia Municipal existem pessoas que não são do concelho e 

que talvez por isso não sintam as coisas como os riomaiorenses, referiu que na lista 

do Partido Socialista foram eleitos sete deputados, sendo que quatro nasceram em 

Rio Maior e três vivem em Rio Maior há anos e exercem a sua profissão no concelho, 

estando perfeitamente integrados na sociedade riomaiorense. ------------------------------------

------ Seguidamente referiu que, como militante do Partido Socialista e como 

Vereadora em regime de substituição, apresentará ao Presidente da Comissão Política 

Concelhia a sugestão para apresentarem propostas num futuro Feriado Municipal. -----
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------ PRESIDENTE DA CÂMARA ---------------------------------------------------------------------------------

------ Esclareceu que a sua intervenção não foi com sentido discriminatório opinando 

que sente discriminação quando alguém vem dizer que as comemorações do 6 de 

novembro são pouco ambiciosas. Referiu que não é possível colocar mais atividades 

nesse dia. Salientou a importância das homenagens e do reconhecimento aos 

colaboradores da Autarquia e aos Riomaiorenses falecidos. Disse que quem vive em 

Rio Maior e tem aqui a sua família e os seus entes queridos seguramente tem uma 

paixão por Rio Maior diferente daqueles que vieram viver para Rio Maior há duas 

décadas. -------------------------------------------------------------------------------------------------------

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. –

------ De seguida a Presidente da Câmara a título informativo deu conhecimento dos 

pelouros atribuídos. ----------------------------------------------------------------------------------------

------ PRESIDENTE DA CÂMARA -------------------------------------------------------------------------

------ Nos termos do nº 5 do artigo 27º do Regimento de Funcionamento da Câmara 

Municipal, propôs a aprovação em minuta dos assuntos aprovados na presente 

reunião. --------------------------------------------------------------------------------------------------------

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. –

------------------------------------------INTERVENÇAO DO PÚBLICO ---------------------------------------

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção.-------------------------------------------

----------------------------------------- ENCERRAMENTO -----------------------------------------------------------

------ Quando eram dezasseis horas e cinquenta minutos, a Presidente da Câmara 

Municipal deu por encerrados os trabalhos da presente reunião, da qual, e para 

constar, se lavrou a presente ata aprovada de imediato e assinada pela Presidente da 

Câmara e por mim, Maria da Luz Carreira Farelo, Coordenadora Técnica, que a 

redigi.----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A PRESIDENTE DA CÂMARA: _________________________________________________________ 
 
A COORDENADORA  TÉCNICA: _________________________________________________________ 

 


